

Beschlussvorlage

Amt:	Abteilung III	Datum:	30.06.2014
Bearbeiter:	Jörg Lorenz	Vorlage Nr.:	2014/484

Beratungsfolge	Status	Termin	Behandlung
Bau-, Planungs- und Umweltausschuss Verwaltungsausschuss	Ö N	15.07.2014	Vorberatung Entscheidung

Betreff:

Sachstand Straßensanierung, weiteres Vorgehen und Behandlung von Anträgen des Ratsmitgliedes Wolfgang A. Janßen zur Aufnahme der Straße "An der Bäke" in Kategorie 1

Schilderung der Sach- und Rechtslage

Im Rahmen vorangegangener Beschlüsse wurde die reparaturbedürftigen Schwarzdeckenstraßen der Gemeinde Bockhorn in die Kategorien 1 – 3 unterteilt, wobei die Straßen der Kategorie 1 bevorzugt zu sanieren sind.
Nach Mitteilung der ausführenden Firma sind zum jetzigen Zeitpunkt nahezu alle Straßen der Kategorie 1 und 2 saniert worden.
Auch wurden bereits 2 Straßen der Kategorie 3 („Deichweg“ und „Der Ammersche Weg“) fertiggestellt.
Kleinere Restarbeiten folgen noch; weitere Maßnahmen im Bereich der Straßen der Kategorie 3 werden im Rahmen der noch zur Verfügung stehenden Mittel angegangen.

Hinsichtlich weiterer Maßnahmen wurde durch das Ratsmitglied Wolfgang A. Janssen beantragt, die Straße „An der Bäke“ in die Kategorie 1 aufzunehmen.
Eine Begehung der Straße hat ergeben, dass der vordere, vom „Loogenweg“ abgehende und in Betonpflaster gehaltene, Teil einer Sanierung nicht bedarf; der 2. Teil bis an den „Brunner Weg“ heran stellt sich als eine mit Asphalt- und Betonoberfläche durchsetzte Strecke da, die auf Grund des schlechten Zustandes regelmäßig abgeschottert wird.
Das Aufbringen einer Schwarzdecke auf dieser ca. 350m langen Strecke ist ohne weitreichende Vorarbeiten nicht möglich.
Darüber hinaus ist die verkehrliche Bedeutung der Straße „An der Bäke“ nur untergeordnet.

Des Weiteren hat sich gezeigt, dass die Sanierung für die „Buschstraße“ und den „Großen Querdamm“ nach den Vorgaben des Planungsbüros unverhältnismäßig teuer wären.
Die Kostenschätzung für ca. 800 m belaufen sich auf mind. 45.000,- €
Darüber hinaus ist fraglich, ob wegen des Untergrundes die Straße dauerhaft hergestellt werden kann.
Als kostengünstigere Variante ergibt sich in großen Teilen die Wiederherstellung des Pflasters.

Bei weiteren Begehungen hat sich gezeigt, dass die Straße „Am Stein“ sehr stark gewölbt und dadurch nicht mehr uneingeschränkt befahrbar ist; diese Wölbung erstreckt sich über eine Länge von ca. 230 m. so dass dieser Bereich saniert werden sollte.

Finanzielle Auswirkungen

Haushaltsmittel für die Ausführung der vorgenannten Maßnahmen sind vorhanden.

Beschlussvorschlag

1. Die Straße „An der Bäke“ wird nicht in die Kategorie 1 aufgenommen; eine Sanierung durch „Absplitten“ wird kurzfristig vorgenommen.
2. Die Straße „Am Stein“ soll entsprechend dem vorliegenden Angebot saniert werden; hierzu sind Angebote einzuholen; der Auftrag ist an den günstigsten Bieter zu erteilen.
3. Die sonstigen Ausführungen werden zu Kenntnis genommen.

Meinen
Bürgermeister
Anlagen

1. Fotos „An der Bäke“